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Abstract (en)
The heat generator has vortex producing elements (20) arranged upstream of a step (10) in the wall (8) of a flow channel. The vortex producing
elements are spaced apart with a lateral pitch along a line lying transverse to the main flow direction. The lateral pitch is smaller than half a
wavelength corresponding to a limit frequency in the main flow upstream of the step, to destroy coherent periodic vortices released at a frequency
below the limit frequency.

Abstract (de)
In Wärmeerzeugern und Brennern ist es häufig notwendig, unstetige Querschnittserweiterungen eines Strömungskanals zu realisieren. Die
Strömung (U) bildet beim Überströmen der in der Wand (8) des Strömungskanals gebildeten Stufe (10) lateral kohärente Ablösewirbel, die sich
nahezu ungedämpft stromab der Stufe fortsetzen, und häufig die Ursache für thermoakustische Schwingungen hoher Amplitude darstellen.
Erfindungagemäss werden seine Strecke (s) stromauf der Stufe (10) wirbelerzeugende Elemente (20) mit einem lateralen Teilungsmass (t) auf einer
quer zur Hauptströmung (U) verlaufenden Linie angeordnet. Bei einer zweckmässigen Wahl der Teilungsverhältnisses (t) wird die laterale Kohärenz
der Ablösewirbel nachhaltig gestört. <IMAGE>
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